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以激烈行動破壞法治不可姑息

對於「佔中」行動，梁振英指出兩個「不可能」，一

是不可能不犯法；二是不可能和平。《信報》評論文章

也指出，大規模的政治行動將難以避免發生暴力衝突，

「儘管『佔領中環』運動發起人提出該構想時曾表示將

嚴格挑選參與者，似乎想訓練一支嚴格遵守組織紀律的

『準軍隊』以實行『和平佔領中環』，但是『佔領中環』

運動剛啟動，他們就為了爭取群眾支持而宣布放寬對於

參與者的條件限制，包括允許有人旁觀、允許參與者不

自首或者做抗辯。現代中外任何一個具對抗性的群眾反

政府運動的經驗都顯示，和平示威很容易變成肢體衝

突，以至於當局不得不使用一定程度的強制手段」。

《經濟日報》文章亦指出，「『佔領中環』參與者很

大機會觸犯法例。『佔領中環』的手段是『長期佔領中

環要道，以癱瘓香港的政經中心』。根據『佔領中環』

發起人所言，此舉可能觸犯《簡易程序治罪條例》和

《公安條例》。雖然該發起人指『只參與佔中集會一般只

罰款1,500元，毋須留案底』，但是其實《公安條例》第

十八條已訂明，『凡有3人或多於3人集結在一起，作出

擾亂秩序的行為或作出帶有威嚇性、侮辱性或挑撥性的

行為，意圖導致或相當可能導致任何人合理地害怕如此

集結的人會破壞社會安寧，或害他們會藉以上的行為激

使其他人破壞社會安寧，他們即屬非法集結』，違法者

不止可能被罰款，還可能被判監並留案底」。

美國入侵香港電腦令港人震驚

前美國中央情報局分析師斯諾登揭露，美國政府自

2009年開始入侵中國內地和香港的電腦，香港被監測的

目標包括中文大學、公務員、商界人士和學生，引起輿

論譁然和批評。輿論認為，對香港市民而言，斯諾登將

美國情報機構在香港的部署，以及美國政府如何干預香

港的事實曝光。原來，除了㟜面上的美國外交人員、隱

身的特工外，還有數目龐大的網絡部隊，正在日夜不

斷、24小時針對香港。香港市民或許到這一刻才明白過

來，中央政府對「外部勢力干預香港」的憂慮並非無中

生有，美國人干預香港事務已到了無孔不入的地步。

《明報》社評指出，「美國連香港的大學以及學生也

不放過，都要入侵他們的電腦，這就不得不對美國長期

以來對港政策及取態有㠥重新評估的必要。香港既不是

恐怖分子根據地，若是美國要偵測這方面情報，毫無疑

問是找錯了人；再者，美國與香港貿易往來繁密，美國

公民出入香港方便，在在顯示香港對美國的國家安全未

見有何威脅。那末，美國官方黑客要入侵的是甚麼人的

電腦戶口以及甚麼資料，必須清楚公開交代」。《成報》

社評也指出，「近年來，美國一直指摘他國、特別是中

國對美國網絡發動黑客攻擊，把自己說成是黑客攻擊的

受害者，最近幾個月一直在指摘北京在獲得美國的軍

事、科技和經濟秘密，並引發激烈爭吵。然而斯諾登向

媒體披露的內容，讓全世界終於獲得了美國在此問題上

雙重標準的證據，了解到美國人的虛偽」。

反對派對斯諾登事件雙重標準

輿論批評，在整件斯諾登泄密事件中，香港的反對派

一反常態。過去每每有遇到網絡安全問題時，反對派毫

無例外地將矛頭指向中國內地。但同為網絡安全問題，

此次的公民黨一眾重要人物，包括主席余若薇等，竟然

完全噤聲，不僅沒有就事件表態，也沒有絲毫批評美國

政府的言論，反映她們不敢也不可能得罪美國人。《經

濟日報》文章指出，「『泛民』大老們宜反思，他們是

否由於一向視美國為普世價值圭臬的原因，所以對美國

政府都很寬容。⋯⋯現在斯諾登匿藏香港，隨時有被美

國政府引渡以至美國特工用非法手段劫走的危險，但

『泛民』卻沒有主動為斯諾登提供援助。為甚麼是反對

中央政府的營救行動，『泛民』大老便勇者無懼；一到

了反對美國政府的行動時，便囁囁嚅嚅呢？這會否令

『泛民』和公民社會更難洗脫『和英美反華政策互為奧

援』的印象呢？」

《晴報》分析文章則認為，「正當坊間就斯諾登洩密

事件議論紛紛之際，香港一批高調捍衛人權的民主鬥

士，卻人間蒸發，『深潛』不見蹤影。有本地網站甚至

點名，要求香港良心、民主之父、前主教、傳媒組織、

人權組織負責人、反國教先鋒『速速上水』，就事件表

態。⋯⋯如果民主、人權、法治是普世價值，不分疆

界，對斯諾登提出的指證，常將民主、人權、法治掛於

嘴角的香港政界人士，理應第一時間站出來，但他們卻

選擇『潛水』，只能說有些人心中的普世價值，具有雙

重標準」。

特首梁振英早前回應「佔中」時指出，「佔中」行動不可能

「不犯法」及「和平」，政府不會姑息任何犯法行為，相信法庭亦

不會姑息。輿論認為，在「佔中」行動持續升溫之際，梁振英代表特區政府明確指出不可能不

違法，也不可能和平，表明了維護法治的堅定決心，是一個負責任的政府必須表明的立場，有

助警惕市民不要參與違法行動。現正藏身香港的美國中情局前技術員斯諾登揭露，美國政府自

2009年開始入侵中國內地和香港的電腦。輿論譴責美國入侵香港電腦干預港事，嚴重侵害港人

的基本人權，華府必須對港人作出交代，並批評反對派沒有出來譴責美國的劣行，反映他們是

雙重標準，也說明外國勢力干預香港已是證據確鑿。

特首反對「佔中」表明護法決心「叛諜」揭美干預港事激起眾怒
文平理

嶺南大學將於今晚宣布新校長人

選，校董會主席陳智思以及獲遴選

委員會推薦的準校長鄭國漢將與師

生會面，但嶺大學生會近日卻發起

聯署，抗議校方小圈子選出新校

長，並以鄭國漢曾支持梁振英參選

特首為由，反對有關任命。嶺大學

生會的理據令人摸不㠥頭腦。而且，支

持梁振英參選竟成為鄭國漢入主嶺大的

「罪名」，難道必須反梁振英的人才有資

格擔當嶺大校長？這種「逢梁必反」的

思維來自反對派不足為奇，但來自大學

學生會卻令人驚訝。

嶺大學生會會長葉泳琳批評遴選是小

圈子，但其實她本人也有份參與這個

「小圈子遴選」，但奇怪的是，她對整個

遴選過程、對新校長如此不滿，但在面

試時卻彷彿兩個樣子。她不但漫不經

心，出席時更遲大到，而且在最後二選

一階段前，主持遴選的陳智思首先詢問

葉泳琳傾向哪位候選人，但她只是分別

講述了兩人各自的優劣，並無作出選

擇，亦沒有對推薦鄭國漢表示反對立

場。這說明了一個事實，就是葉泳琳當

時並不認為鄭國漢曾支持梁振英參選是

有問題，也沒有表達出反對他出任嶺大

校長的立場。但何以在選出鄭國漢後，

她的立場突然一百八十度轉變，甚至要

以發動罷課等激烈手段去推翻有關任命

呢？

答案只有一個，就是她之後受到「指

令」，要求她大肆炒作遴選校長事件，

藉此推翻政府對高等院校高層的任命。

「聖旨」已下，所以唯有公然打倒昨日

的我。老實說，以一名在讀大學生，在

初時未必有這般機心認識到遴選事件背

後的政治博弈及圖謀，否則就不會在面

試時沒有表態。很明顯背後是有人指揮

及「教路」，她不過是擔當馬前卒的角

色。而能夠指使她發難者，亦只有扶立

她成為嶺大學生會會長的「學聯」以及

反對派勢力。再看事後，反對派立法會

議員葉建源隨即要求在立法會質詢此

事、《蘋果日報》等反對派喉舌大力支

持學生會行動、「學聯」更大舉進入嶺

大策動聯署等。這一連串的配合，說明

這是一次反對派的聯合行動，目的是要

對所有任命進行政治審查，以確保其對

大專院校的控制。

事件中，葉泳琳等人完全聽從反對派

操縱儼如傀儡，說明反對派已經滲透並

控制了嶺大以至其他大專院校的學生

會，對此並已作了多年部署，主要手段

有三：一是有組織策劃學生會選舉，過

去不少大專學生對參與學生會興趣不

大，原因是要花費不少時間精力，因此

選舉往往乏人問津。但近年「學聯」卻

積極發動各校激進學生參選，從而控制

學生會。二是反對派政黨及組織主動聘

請一些學生會幹事擔任受薪職員，而不

少學生會幹事在退任後，更直接成為反對派議員的

助理，這變相將學生會變成其私人部隊，可隨意指

揮。三是對「非我族類」的學生會發動「倒閣」，聯

合反對派政黨及喉舌群起攻之，將不屬意的學生會

拉倒，早前港大學生會被「倒閣」，背後也是反對派

暗中策劃。

經過幾年的部署，反對派已經成功操控多間大專

院校學生會，在有需要時便可發號施令出動，這次

嶺大校長遴選事件突然急轉直下便是一例。現時，

反對派在中小學有學民思潮、大專院校有「學聯」、

各大學又有各個可操控的學生會，整條學界戰線已

經部署完成，隨時成為之後「佔中」行動的主力部

隊。
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軍用碼頭已諮詢
黎廣德仍要屈

2000年起已向區會立會交代

在昨日的《城市論壇》上，發展局副
秘書長陳松青再次回應中環軍用碼頭的
質疑，強調軍用碼頭是中英兩國早在回
歸前達成的協議，政府是按照1994年中
英簽訂的《軍事用地協議》，在中環填海
區設置軍用碼頭，政府有責任落實協
議。陳松青又說，自2000年起的中區規
劃當中，已多次交代軍用碼頭的位置，
包括在區議會及立法會上，同時駐港部
隊亦在2000年承諾在碼頭毋須作軍事用
途時，會開放予公眾使用。他認為，近
期爭議是源於政府在有關規劃作技術修
訂，正式將軍用碼頭劃在規劃圖中，並
重申正式標示不影響駐軍早前的承諾。

同場的公民黨成員、中環海濱關注組
代表黎廣德就宣稱，政府混淆概念，指
稱當局沒有清楚標示「軍用碼頭」與

「軍事用地」之分，揚言是「差之毫釐，
謬之千里」，質疑當局是一夜間改變，屬

「割地削權」之舉。青年民建聯主席周浩
鼎就反駁黎廣德的說法，並引用《駐軍
法》第二十條指，解放軍部隊在非執行

職務期間，所涉及的司法權，可由本港
法院處理。他批評，公民黨近期動作多
多，不斷將軍事碼頭「小事化大、無中
生有及挑動矛盾」，忽視了回歸前中英兩
國協議，並置多年來的公眾諮詢不理：

「超過十幾年，去到今日臨門一腳，話突
然間有佢所謂㝍問題，就將所有事情全
盤拉倒。」

香港智明研究所研究總監許楨亦指
出，軍用碼頭對本港一類的經濟金融中
心有重要意義，他舉例指倫敦的泰吾士
河亦有停泊軍艦，反映經濟金融中心防
務意義，以至象徵性的重要，又例如金
鐘的英文名稱亦源於當年港英時期的英
國海軍基地。許楨並認為，因中環填海
而將軍用碼頭向北移是符合邏輯的做
法，又指有關軍事用地與軍用碼頭等用
字爭拗無意義。

對於黎廣德等在論壇上多次引用土地
用途作出質疑，許楨強調這並不值得討
論，並指環顧亞太及歐美等地的軍事用
地，均不會開放給市民，反而是政治上
的爭拗更值得擔憂。他又反駁部分人稱
解放軍在昂船洲有軍用碼頭，而不需中

環用地的說法：「是否昨晚吃了晚餐，
而早上不需吃早餐？」

已承諾不作軍事用途時開放

回應到有反對派質疑駐軍沒有「白紙
黑字」承諾開放予公眾，陳松青多次重
申，解放軍已承諾在不作軍事用途時開
放予公眾，強調不應抹殺自2000年以來
的討論基礎，而當局亦將向立法會提交
相關法例，以配合有關軍用碼頭開放公
眾。至於有意見質疑，軍事用地的建築
可無限擴展，陳松青就指，現時該處僅
有4座1層高的建築，但未來基於防務需
要是否會有改變，則並非政府的範疇。　

周浩鼎：訟黨混淆視聽

對於黎廣德狡辯稱，政府在諮詢過程中
多番「搬龍門」，沒有清楚將碼頭列明，
周浩鼎馬上駁斥指，當局十多年前已公開
諮詢有關用地，不明白公民黨等為何突然
跳出來，他亦引述《駐軍法》指，開放部
分軍事用地予公眾，政府與駐軍是有白紙
黑字的依據，並批評公民黨亂指政府空口
說白話才是「混淆視聽」。

香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）反對派多次誣指中環

海濱駐港解放軍碼頭規劃無

充分諮詢，更宣稱政府「割

地削權」。在昨日港台節目

《城市論壇》上，公民黨成

員黎廣德再次重施故技，多

番指稱當局「混淆視聽」。

而發展局副秘書長陳松青就

重申，要尊重中英兩國在

1994年簽訂的《軍事用地協

議》，強調當局十多年來已

為中區分區計劃大綱圖多次

諮詢地區及立法會，駐軍亦

早在2000年作承諾，用地不

作軍事用途時會開放予公

眾。

嫻姐首間個人議辦沙田開幕

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）新一批通脹掛㢕債
券（iBond）推出後再次引發超額認購，財政司司長
曾俊華在最新網誌中，大談債券市場發展。他指出，
現時本港債券市場規模不算很大，相信有很大發展空
間。此外，政府在年初向立法會提交條例草案，以修
訂《稅務條例》及《印花稅條例》，為伊斯蘭債券產
品相關交易提供稅務寬免，希望有關條例草案可在暑
假前獲通過。

曾俊華昨日在其網誌中指出，作為國際金融中心以
及國家的全球金融中心，為促進本地債券市場更多元

化，本港同時銳意開拓伊斯蘭債券市場。政府在年初
向立法會提交條例草案，以修訂《稅務條例》及《印
花稅條例》，為伊斯蘭債券產品相關交易提供稅務寬
免，希望有關條例草案可在暑假前獲通過，提升發展
伊斯蘭金融業務的競爭力。

冀暑假前修例迎伊斯蘭債券

為促進本地債券市場的進一步及持續發展，曾俊華
強調，政府在2009年推出政府債券計劃，透過有系統
發行政府債券，增加本地債券市場的深度及廣度，並

建立具代表性的孳息率曲線，作為其他公營及私營企
業發行債券定價的重要參考指標。政府自2011年度起
更先後三次推出iBond，促進本港零售債券市場發
展，加深市民對投資債券的認識。鑑於投資者及金融
機構對優質公債的需求，當局在今年5月獲得立法會
批准後，將政府債券計劃的規模提高至2,000億港元。

曾俊華表示，在金融監管制度的改革和優化之下，
金融機構對優質公債的需求正與日俱增。為提高本港
債券市場相對區內其他金融中心的競爭力，本港在
2011年修訂《稅務條例》，令合資格的短期債務票據
所產生的利息收入和買賣利潤，同時享有50%利得稅
減免。各項措施鼓勵了過去數年債券市場發展。其
中，港元非公債的發行總額由2008年的1,380億港元，
增加至2012年的2,430億港元。

香港文匯報訊（記者 文森）為擴大地區服務層面，
工聯會立法會議員陳婉嫻在沙田乙明㢏開設首個個人立
法會議員辦事處，昨日舉行開幕典禮，逾百名政壇好友
及街坊蒞臨撐場。陳婉嫻致辭時表示，選點只是第一
步，未來會更致力為沙田區居民出力，造福街坊鄰里。

獲林太劉林發叔等力挺
嫻姐首個個人立法會議員辦事處，昨日在沙田乙明㢏

舉行盛大開幕典禮。主禮嘉賓陣容鼎盛，包括政務司司
長林鄭月娥、中聯辦新界工作部部長劉林、立法會議員
劉皇發、沙田民政事務專員何麗嫦、沙田區議會主席何
厚祥和工聯會會長林淑儀，以及多名鄉事友好等逾百人
到場，場面熱鬧。林鄭月娥致辭時笑言，嫻姐與自己同
樣是「工作狂」，堅信嫻姐開設辦事處，必能盡心盡力
為市民服務，又祝願嫻姐辦事處的公務蒸蒸日上。

連日來本港雨水不斷，但昨日開幕典禮時卻微妙地出
太陽。以一身桃紅色連身裙現身的嫻姐心情大靚，她笑
言：「這是個不錯的好兆頭，感謝這好天氣。」一直深
諳沙田民情民意的嫻姐，受到街坊夾道歡迎。她致辭時
表示，開設首個個人辦事處只是第一步，未來會繼續落
力做好地區工作，務求把服務深耕細作。

昨日適逢父親節，嫻姐再三感謝各男嘉賓在節日中抽
空出席典禮，又祝願天下爸爸父親節快樂。她續說，工
聯會日前有調查指，父親常常忙於工作，而無法抽空陪
伴家人。趁林太在席的大好時機，嫻姐亦不忘表達其盡
快為「標準工時」立法的訴求。

財爺：港債市發展空間大

香港文匯報

訊（記者 陳

錦燕）適逢父
親節，平日為
市民發聲而雄
辯滔滔的鄧家
彪，昨日一轉
形象，以慈父
之態，連同太
太及女兒出席
陳婉嫻辦事處
開幕典禮。他
說，平時工作忙碌，父親節應抓緊時間
與家人共處，又甜絲絲說已安排父親節
大餐，與家人一同晚膳。

交談中，鄧家彪更興奮地掏出電話，向在場
記者展示女兒送給他的父親節禮物，此禮物是
一條寫有「Daddy，I love u」的領呔，手機圖
片上的他繫上領呔與女兒開心合照。幸福的笑
容不禁在他嘴邊流露：「這是女兒第一份送給
我的禮物，好珍貴的。」

鄧
家
彪
攜
女
撐
嫻
姐

■陳婉嫻（右三）辦事處開幕，獲林鄭月娥（左三）、

劉皇發（右二）及劉林（右一）等支持。 黃偉邦 攝

■鄧家彪一家。

黃偉邦 攝


